

COMMUNE D'OBERHAUSBERGEN

Département
du Bas-Rhin

Arrondissement de
Strasbourg

**Extrait du procès-verbal des
délibérations du Conseil Municipal**

Séance du lundi 3 février 2025

Nombre de
conseillers élus :
29

Sous la présidence de Madame Cécile DELATTRE, Maire

Conseillers en
fonction :
29

Conseillers
présents :
24

VI – AFFAIRES SCOLAIRES

2025 – 15 (15) : Nouvelle dénomination du groupe scolaire actuel

Rapport au Conseil Municipal :

Par délibération du 9 décembre 2024, le conseil municipal s'est prononcé favorablement pour la fusion des écoles Sara BANZET (maternelle) et Josué HOFFET (élémentaire) en une école primaire à la rentrée du 1^{er} septembre 2025. Le nom définitif de cette entité reste à définir.

Pour définir le nom d'une école, il convient de respecter 3 considérations :

- Celle de l'ordre public : le nom ne doit pas porter atteinte ni à la tranquillité, ni à la moralité publique ;
- Celle du principe de neutralité du service public de l'enseignement : le nom ne doit pas être de nature à porter atteinte à celui qui le porte ;
- Celle de l'intérêt de l'hommage public : si le nom d'une personne est donné, il est traditionnellement admis que les témoignages officiels de reconnaissance doivent être réservés aux personnalités qui se sont illustrées par des services exceptionnels rendus à la nation ou à l'humanité ou par leur contribution éminente au développement des sciences, des arts ou des lettres. Il est d'usage que les choix arrêtés en matière d'hommages publics ne concernent en principe que des personnalités décédées depuis au moins cinq ans.

Au-delà de ces principes de moralité, il a été proposé de conserver les noms et prénoms des écoles actuelles pour celui de cette école primaire.

Pour rappel :

- Sara BANZET était une Alsacienne de Belmont (1745-1774). Elle a créé ce qui s'apparente à la première école maternelle au monde. Elle a pris l'initiative de réunir autour d'elle de très jeunes enfants, pour leur donner un enseignement adapté à leur âge. Pendant ce temps, les mères pouvaient gagner de l'argent et améliorer le quotidien de la famille. Cette jeune femme était au service du pasteur Stuber puis de son successeur Jean-Frédéric Oberlin.

- Josué HOFFET était un géologue et paléontologue de Courcelles-Chaussy (1901-1945), ayant vécu à Oberhausbergen quelques années. Il est connu pour avoir repéré en 1936 près de Tang-Vay au Laos, une vertèbre caudale de saurien, reste fossile des premiers dinosauriens jamais trouvés au Laos.
D'un côté il fouille le passé lointain en accumulant les indices : ossements de reptiles datant du Permien, fossiles cambriens. De l'autre il s'occupe de géologie.
En 1941 il devient professeur à l'Université de Hanoï. Lors de sa création, l'école est jumelée avec l'école Josué HOFFET de VIENTIANE, capitale du LAOS.

Vu L'article L 2121-29 du Code Général des Collectivités Territoriales ;

Vu l'avis favorable de la Commission « Education, Enfance, Jeunesse » du 21 janvier 2024 ;

Vu le présent rapport ;

Le Conseil Municipal, après en avoir délibéré,

- **DECIDE** de la nomination du groupe scolaire actuel en tant que « Ecole primaire Sara BANZET - Josué HOFFET »
- **AURORISE** Madame le Maire à signer tout acte utile à l'exécution de la présente délibération et à engager toutes les démarches relatives à ce dossier

Adoptée à l'unanimité

Pour extrait conforme,



Le Maire,

Cécile DELATTRE

Le Secrétaire de séance,

Sofiane AIT IKHLEF